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Notre Bulletin d’information 
 LOUXOR JUILLET 2022 

 

Au printemps nous vous disions combien profonde était notre peine d’avoir perdu notre amie Ingrid.  
Mais elle n’aura malheureusement pas été la seule à nous quitter brutalement : Nadine Guilhou, Nicole 
Allain, Barbara, Nicole… Mahmoud, le propriétaire du Toutankhamon, a également depuis tiré sa 
révérence. 
 
La sempiternelle liste des accidents : des minibus avec 22 morts et 33 blessés pendant notre séjour, 
puis, encore 17 morts près de Sohag. 
Nous ne voudrions pas que ce bulletin d’information devienne une rubrique nécrologique, mais nous 
ne pouvons passer sous silence ces décès de proches à Louxor. Là-bas ils ont fait partie intégrante de 
notre vie… 
 
Si nous vous disons qu’il a fait chaud, vous serez d’autant moins étonnés qu’en France la température 
est bien montée aussi ! Mais quand nous arrivons à Louxor, la maison est tellement surchauffée qu’il 
est difficile d’y vivre avant que la climatisation ne permette de revenir à une chaleur supportable. 
Dès 4h du matin, dehors il faisait déjà bien chaud et à 6h il fallait vite se réfugier à l’intérieur. 
 
Mais nous étions surtout bien tracassées car des bruits couraient… Des rumeurs de plus en plus 

insistantes qui ont bien perturbé le début de notre séjour !!! 

On nous disait que dans les jours qui suivaient, toutes les maisons au bord du Nil allaient être démolies. 

Objectif : construire ultérieurement une (très) large Corniche.  

Mais peut-être celle-ci, …peut-être pas celle-là !!! en fonction de quels critères ? 

Les « géomètres » qui travaillaient le long du Nil venaient sans doute donner du crédit à ces dires. 

Le propriétaire de notre maison ne semblait pas être au courant. Haddeyya, elle, se voulait plutôt 

rassurante et a priori, de par ses fonctions dans le gouvernement, elle devrait être une des mieux 

informées. 

Nous faudrait-il déménager dans l’urgence ? Pour nous réfugier où ? 

Le pire serait que la démolition survienne en notre absence ! Être averties ? Il est plus probable qu’au 

jour J les engins surgiront et se mettront à l’œuvre… Nous sommes en Haute-Egypte … 

(Nous avons ensuite appris que la Corniche allait bien être détruite, mais que les travaux, dans un 
premier temps tout au moins, partiraient du ferry vers le Nord, dans la direction du nouveau pont qui 
traverse maintenant le Nil du côté de Sioul.  Ouf ! Mais pour combien de temps ????) 
Comme pour nous perturber davantage, les banques fermaient pour l’Aïd …mais au lieu des 3 jours 
prévus, les banques sont restées fermées 10 jours !    
Le virement que nous avions tenté de faire avant notre départ de France étant resté bloqué, nous 
avions dû emporter des espèces qu’il nous fallait aller déposer d’urgence à la banque.  
Le 11ème jour nous nous sommes bien évidemment précipitées à la banque mais bien sûr il y avait 
foule et il a fallu plusieurs heures pour déposer nos devises.  
Nous sommes retournées à la banque dès le lendemain pour cette fois avoir l’explication sur le blocage 
du virement. En France on m’avait bien montré sur l’ordinateur que le virement était rejeté pour une 
question de numéro de compte. Cela faisait pourtant plus d’une décennie que ce numéro fonctionnait 
(à part un couac en mars dernier !). 
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A la banque le directeur nous a assuré que rien n’était changé pour le numéro et que, non, il n’y avait 
toujours pas d’IBAN ! Je lui faisais pourtant remarquer que des petits zéros étaient apparus… Pour me 
prouver ses dires il a fini par nous imprimer notre RIB.  
Et là, surprise !!!! A la dernière ligne figurait un n° d’IBAN !!!  Quand nous le lui avons montré, il a 
rétorqué que cela concernait seulement les virements internationaux…Il ne me semblait pourtant pas 
que la France faisait partie du territoire national égyptien !!!! Les bras nous en tombaient !!! Mais au 
moins nous savions pourquoi le virement n’était pas parti de France … 

 
COMPTABILITE EN EGYPTE 

 
Mais nous n’en avons pas fini avec la série de nos soucis « comptables » !  
Alain qui s’occupe des règlements quand nous ne sommes pas sur place a été souffrant. Notre amie 
Ingrid a voulu prendre la relève mais son état de santé s’est vite dégradé et elle n’a pas pu continuer. 
Après quelques semaines elle nous a malheureusement quittées, bien trop vite mais au moins avons-
nous eu le privilège de l’accompagner un moment. 
Alain, devant rentrer en Belgique en Août, il a fallu préparer les salaires et tous les autres paiements 
du mois. Mais le dernier virement de la banque n’était pas arrivé et il m’a donc fallu avancer les fonds. 
Tous les documents concernant cette avance seront annexés aux comptes 2022. 
 

Quelques mots sur la vie quotidienne ? 

La chaleur intense ne facilite pas les choses. 
Les temples ferment à 17h, à l’heure où la température devient justement plus clémente… 
Les visites aux familles ne sont pas simples car tout le monde dort…Les familles, les taxis… tout le monde 
sauf nous car nous avons bien d’autres choses à faire, et toutes plus urgentes les unes que les autres. 
Il s’agit même parfois de sauver des petites bêtes : ci-dessous vous verrez l’installation d’un toboggan 
édifié pour qu’un gecko coincé dans la baignoire puisse en sortir ! 
 

                                                            
 

   L’ALPHABETISATION DES FEMMES 

…ET DES HOMMES 
 

Les cours n’ont toujours pas repris. Cependant nous avançons et avons probablement trouvé un lieu. 

Nous verrons cela en octobre, et nous croisons les doigts.   

Ce sera sous une nouvelle version afin que l’alphabétisation soit davantage en cohérence avec 

l’éducation des enfants. (hadana, Soutien Scolaire, ou parrainages). 
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Nous nous étions déjà posé la question de l’alphabétisation des hommes et nous en avions eu un lors 

de la première session qui avait eu lieu à Ezbet Basili. C’était le papa de la jeune institutrice, décédée 

peu après dans un accident de voiture : son fiancé avait simplement ouvert une cannette de coca en 

conduisant…Nous n’osions soumettre le projet, de peur de froisser la susceptibilité masculine : 

comment reconnaître qu’on ne sait pas lire sans perdre la face ? 

Cet été nous avons eu l’occasion d’échanger avec un ami égyptien qui, faute de travail, s’ennuyait. S’il 

savait lire, il s’ennuierait moins lui disais-je ! Il n’est jamais allé à l’école et jusque-là il semblait se 

satisfaire de cette situation. Mais au cours de la conversation il a admis qu’il aimerait apprendre, et que 

d’autres étaient dans le même cas.  

Alors, il faudra voir en octobre comment organiser au mieux cette action et quel professeur choisir. Il 

nous faudra trouver un enseignant homme intelligent. 

 

 

 

L’ECOLE MATERNELLE (LA HADANA) à EZBET BASILI 
 

46 enfants de 4 à 6 ans ont été accueillis à la hadana pour la rentrée 2021-2022.  Et c’est 54 qui le seront 
cette année ! Cela commence, il est vrai, à faire beaucoup …mais comment résister à ces enfants et à 
ces familles qui insistent tant pour obtenir une place dans notre école ! 
Des dépenses supplémentaires sont donc à prévoir, comme nous l’annoncions dans notre bulletin du 
printemps. 
 

                                         
                                                          Quelques-uns des petits nouveaux 
 

Renouvellement de la licence 
Cette année la licence pour l’école arrivait à expiration à la rentrée et il a donc fallu en lancer le 
renouvellement. Toutes ces formalités ont donné beaucoup de travail à Zeinab et nous ont occasionné 
des dépenses bien inutiles puisqu’il s’agit simplement d’un renouvellement ! (Visite des services de 
sécurité, des pompiers, City Council, extrait casier judicaire… et tous les déplacements rive Ouest et 
rive Est). Tous les documents ont été faits et remis aux autorités. Zeinab devrait récupérer la licence 
prochainement.  
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   Tenta hors d’usage     Nouvelle « tenta » 
La « tenta » qui abritait les enfants du soleil dans le jardin devait absolument être changée car, brûlée 
par le soleil, elle s’était déchirée et cela donnait vraiment un aspect « délabré » à notre local, loin de 
l’image que nous souhaitons offrir aux enfants. 
Nous avons redemandé à Zeinab de faire nettoyer le panneau qui annonce l’école et le ralentisseur a 
été demandé à Haddeyya. 
 
Quant à la mosaïque au sol il nous faudra attendre qu’il fasse moins chaud mais pas trop longtemps * 
Cette fois encore nous avons eu un problème avec la vidéosurveillance.  Un écran noir, à nouveau !  
La personne chargée de l’Internet est revenue et nous a fait installer une ligne dédiée car c’est cela qui 
apparemment posait problème. On croise les doigts !  
 

Augmentation plus que significative des frais de scolarité 
Nous avons eu bien du mal à comprendre pourquoi maintenant les 300 LE que nous demandions aux 
familles ont dû passer à 1300 !!! Il en va de même pour les autres écoles, paraît-il. 
Nous avons essayé d’envisager ce qui pouvait se cacher derrière cette décision unilatérale. Après une 
réunion avec Zeinab et Mamdouh, nous avons fini par en déduire qu’il s’agissait probablement d’un 
souci de produire un document « comptable » de routine avec des recettes de frais de scolarité 
correspondant aux dépenses de base pour une école classique (loyer, salaires, eau et électricité).  
Pour le reste il sera sans doute possible d’établir un document reprenant les dépenses 
« supplémentaires » qui représentent une grosse partie de nos dépenses.  Nous établirons ce document 
avec Mamdouh en octobre. Peut-être y a-t-il eu des « plaintes » d’autres écoles qui ne fournissent pas 
les mêmes services mais sont malgré tout plus chères ? 
 
 
 

Les activités des enfants à la hadana pendant l’été (Ecole maternelle)  

• Les activités d’été se déroulent l’après-midi 
 

o Les Scouts : cette année 6 scouts (étudiants) nous ont rejointes à Louxor. Si nous avions 
pu avoir a priori quelques inquiétudes, tout s’est en fait très bien passé. Bien sûr cela 
a suscité certaines dépenses mais ils ont apporté beaucoup. Cela a fait le plus grand 
bien aux enfants, et aux enseignantes. Ils ont donné de leur temps mais aussi de la 
nouveauté, de l’originalité. Et c’est super ! 
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                           Les matières qu’ils étudient sont très diverses et chacun a une personnalité différente.                        
 
 
 

          
 

          
Ils ont réalisé de jolis dessins sur les murs de l’école, c’était joyeux, coloré. 
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                                                Des jeux de ballon, des épreuves sportives ! 
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Le dessin, la peinture, les sujets en pâte à sel, les chansons, les danses…. Et beaucoup de plaisir ! 
 

 

La Piscine : ce fut sans doute l’activité la plus nouvelle, la plus surprenante pour les enfants qui étaient 
en KG2 cette année. Ils apprenaient à nager, goûtaient aux joies de l’eau et avaient ainsi l’occasion de 
se rafraîchir. 
Mohammed el Nuby est allé seconder les maîtres-nageurs (parmi lesquels une jeune fille qui s’occupait 
spécifiquement des petites filles).  
Isabelle avait apporté dans ses valises des maillots de bain pour le cas où tous n’en auraient pas. 
Certes, ce fut une activité quelque peu onéreuse : entrées à la piscine du Nile Valley + transport des 
enfants.  
Mais nous souhaiterions vivement renouveler l’expérience l’an prochain. Zeinab nous a transmis les 
remerciements des familles pour tout ce qui a été fait car les enfants ont vraiment apprécié ! 
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Fête  pour le départ 

Nous  souhaitions dire Au revoir aux enfants qui allaient nous quitter cette année car c’est toujours une 
forme de déchirement.  
Une petite fête a donc été organisée. Chacun a  été pris en photo pour que des photos soient affichées 
sur un grand tableau, en souvenir ; et chacun a reçu un sachet contenant des petits cadeaux.  
Chacun a dit ce qu’il avait préféré  pendant son passage en maternelle. Pour certains c’était par 
exemple « Miss Eman », pour d’autres les copains, pour d’autres une matière. Une petite fille a dit que 
ce qu’elle avait préféré c’était : « apprendre ».  
Bien sûr certains  resteront dans notre entourage parce qu’ils sont parrainés, ou parce qu’ils viendront 
plus tard au Soutien Scolaire. Pour d’autres les rencontres se limiteront à des grands gestes ou des 
sourires dans les rues des villages… 
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                                   On trinque avec  une boîte de jus de fruit ! 
          
L’épineux problème subsiste de l’entrée en primaire pour les enfants qui sortent de notre maternelle.  
Cela n’est pas vraiment simple. Isabelle est allée avec Zeinab voir un terrain prévu pour construire une 
école mais comme d’habitude, rien n’est simple.   
Nous reverrons donc en octobre quelles écoles sont réellement susceptibles d’ouvrir l’an prochain dans 
le périmètre qui nous concerne. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LE SOUTIEN SCOLAIRE A MEDINET HABOU 
 

Le Soutien Scolaire est toujours aussi utile pour les enfants du primaire et du secondair . Et ces cours 
leur permettent de réviser, de poser des questions, d’avoir envie d’aller plus loin. 

 
Haddeyya: ses cours continuent régulièrement et les enfants sont toujours aussi présents, qu’il 
s’agisse des jeunes des classes primaires ou du groupe des adolescents. 
Haddeyya  a  aussi commencé une série de leçons sur le réchauffement climatique. 
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A la fin de chaque cours des collations sont servies aux élèves (légumes, fromages, fruits ou gâteaux 
accompagnés d’un jus de fruit frais : citron, goyave, fraise, mangue…) qui leur apportent quelques 
vitamines. 

   
 
 
                                        
 

                                               
 
A l’occasion d’un de ses cours Haddeyya a appris les chiffres à notre équipe de scouts et ils se sont bien 
débrouillés. Cela a beaucoup amusé les enfants égyptiens. Pour les lettres c’était un peu plus 
compliqué. 
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                                                    Il fallait bien une photo avant de se quitter ! 
                                         Les enfants étaient contents de poser avec leurs amis français. 
   
 
 
Par ailleurs Haddeyya, depuis avril dernier, donne des cours particuliers à Mohammed Tagi (Mouse) car 
nous voudrions comprendre ce qui se passe dans la tête de ce jeune garçon qui nous semble en grande 
difficulté scolaire alors que ses résultats « officiels » fournis par l’école sont excellents !!!  
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Le Soutien Scolaire décentralisé à Al Arab (avec Tutta) 

Le village est situé un peu loin de l’école maternelle et des cours donnés par Haddeyya. 
Al Arab est surtout peuplé de familles particulièrement pauvres. Et nous ne voulons surtout pas laisser 
à l’écart ces enfants qui ont commencé leur scolarité dans notre maternelle. Ils ont un grand besoin 
d’être soutenus scolairement et d’avoir des contacts autres que ceux de leur environnement familial 
un peu restreint. 
 

                                                           

 

Madame Fatma continue de donner des cours à Ghada et à Tarek et visiblement les résultats sont 

satisfaisants.  

Des Cours d’anglais avec  
o Les cours avec Abdelraheem  sont actuellement arrêtés car il est souffrant. 
o Mohammed Kamal  travaille  avec 2 groupes d’enfants de niveaux différents 

 Il est très satisfait du groupe des « grands ». 
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Zeinab, quant à elle, travaille avec son petit groupe d’adolescents dans les locaux de la hadana. Et ce 
groupe progresse très vite.  
Cette fois ce sont surtout les scouts qui ont pris part aux cours car nous étions bien prises par ailleurs.  
Ils ont ainsi pu échanger et sortir entre jeunes. 
Mohamed el Nuby, un adolescent du Soutien Scolaire, quoiqu’un peu plus jeune qu’eux, leur a en 
quelque sorte servi de « pilote» dans les diverses sorties . 
 
En tout cas nous avons été satisfaites de voir que les cours d’anglais donnés au Soutien Scolaire peuvent 
être ainsi mis à profit tout naturellement.  
Toute leur équipe avait apparemment du mal à quitter l’école et lors de la dernière rencontre avec les 
enfants et les institutrices il y avait de l’émotion dans l’air ! 

                        Ils ont laissé un message sur le tableau 

                                   
 
 
 

LES PARRAINAGES SCOLAIRES  
 

Nous rencontrons de temps à autre un problème, quand un parrain renonce au parrainage, et 
malheureusement parfois sans nous en avertir. 
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Nous comprenons fort bien que parfois des évènements dans la vie viennent imposer une telle décision. 
Ainsi va la vie… Mais parfois nous n’avons simplement plus de nouvelles, pas même de réponse à nos 
messages.  Il serait pourtant si simple de nous prévenir… 
Alors en attendant, que faut-il faire ? Essayer de trouver un autre parrain bien sûr. Faut-il cesser d’aider 
l’enfant ? Nous sommes parfois bien ennuyées quand nous avons à prendre une telle décision. 
 
Fort heureusement, tout va bien pour la plupart des enfants. 
Nous vous donnerons ici des nouvelles de quelques-uns d’entre eux. 
Dès le premier jour nous avons tenu à respecter la promesse faite en avril aux familles de Nage el 
Marise et Al Arab : leur faire visiter le Temple de Medinet Habou puisqu’aucun d’entre eux   n’avait 
eu la chance d’y aller.  

                                               

C’était aussi le jour de l’arrivée de l’équipe des scouts.  Ainsi les jeunes ont pu faire la visite du Temple 
en compagnie de Mamdouh, tout en entrant très facilement en contact avec les petits. Les uns et les 
autres sont sortis main dans la main !  

                                    
                                       Facile de communiquer, même sans partager la même langue ! 
                                                                Leurs yeux parlent pour eux  
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Tous étaient visiblement satisfaits. Mais c’est aussi à cette occasion que nous avons appris que le 
pauvre petit Mustafa qui avait tenté des survivre à son lourd handicap physique n’avait pas survécu… 
Son petit visage trop sérieux et douloureux restera pour toujours dans ma mémoire. Il y avait de la 
lumière dans ses yeux… Bien évidemment cette issue fatale était sans doute la meilleure pour sa famille 
… et surtout pour lui. 
 
Mustafa, de Tôd, lui, est devenu un grand jeune homme, épanoui, qui se débrouille bien en anglais, 
que nous voyons sur les réseaux sociaux. Ses études se passent bien et il souhaite devenir ingénieur 
maritime. 
 
Nahema est une de celles qui n’a plus de parrain.  Nous le déplorons bien sûr.  

Sa sœur Farah, quant à elle va entrer en high school. Elle a besoin de cours en sciences, maths , (comme 

2 autres jeunes (Kharma et Mohammed) qui, comme elle, entrent en high school ). Sa marraine, c’est 

super, a décidé de l’y aider. 

                       .  Farah                Oumnyya 

 

Omnyaa, leur petite sœur, est très assidue aux cours d’Haddeyya , mais elle semble moins intéressée 

par les cours d’anglais.  
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Mouse, suite à son mauvais test, prenait des cours de rattrapage avec Haddeyya .  
Fin juillet nous avons eu la visite de sa maman qui souhaitait interrompre les cours car son fils souffre  
à nouveau de douleurs. Il s’était cassé la jambe il y quelques mois et n’avait pas respecté la période de 
repos prescrite. Effectivement nous l’avions vu gambader alors qu’il aurait   encore dû être au repos ! 
De ce fait il doit maintenant faire attention et laisser le temps à son os de se consolider.  
Mais sera-t-il suffisamment raisonnable !... 
         

Rihab quitte la hadana pour entrer maintenant en primaire, mais nous l’avons déjà retrouvée sur les  
Bancs du Soutien Scolaire. Elle est insatiable ! 
 

                             Ils sont tous en grande tenue pour la fête ! 
Mohammed el Nuby a donc servi de « guide » à l’équipe des scouts. Il a apprécié d’avoir appris l’anglais 
car il a ainsi pu échanger facilement.  Et il n’était pas peu fier d’aller jouer un match de foot accompagné 
de plusieurs jeunes et jolies françaises ! Il pouvait frimer devant les copains ! 
 
Il les a invités à un repas dans sa famille et nous avons tous fêté son anniversaire sur le Nil. Ils lui ont 
apparemment  donné l’envie de venir faire des études en France. 
 

                                        
 
                                  Nul doute qu’il aura très vite envie de se mettre au français !  
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La Famille Abdel Raouf (alias Bruce Lee) : Mohammed et Mahmoud viennent maintenant aux cours 

d’anglais. Nous espérons qu’ils s’y tiendront. 

                                                   

      
Nada nous quitte elle aussi pour entrer en primaire. Souhaitons-lui bonne chance, elle avait de très 

bons résultats en maternelle.  

Nous avons bien sûr passé du temps avec le groupe d’enfants d’el Arab : Fatma, Bassma, Ayat, Maryam 

et son frère Ali. Fatma a aussi quitté notre école cet été. Quelle agréable gamine, avec un perpétuel 

sourire. Encore une qui va nous manquer ! Mais au moins la reverrons-nous aux cours de Soutien 

Scolaire d’al Arab… 

Maryam a un problème de peau autour de la bouche. Une ombre noire. Elle a apparemment vu un 

dermatologue mais cela n’évolue pas, bien au contraire. Nous avons donc envoyé sa photo à un 

dermatologue en France qui nous a aussitôt dit que le problème venait du fait qu’elle passe 

constamment sa langue sur ses lèvres, ce qui bien sûr amplifie le problème.  

Sa maman nous l’a effectivement confirmé. 
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Le dermatologue, que nous remercions vivement pour sa réponse immédiate, a conseillé une crème 

qu’elle devra utiliser sur une longue période pour que l’état de sa peau s’améliore. 

Nous n’avons malheureusement pas trouvé cette crème à Louxor. Nous en avons acheté en France et 

son parrain en trouvera peut-être de son côté au Caire. 

 

Hint, Hoda et leur mère sont repartis dans le village du Ramesseum vivre avec leur père. Ce sont les 
voisins de Mustafa. Nous avons rendu visite aux enfants car il fallait remettre les enveloppes du 
parrainage. Les enfants avaient l’air satisfait et on les comprend. 
 

                                                   
                                           Nous espérons que les filles retrouveront enfin le sourire. 

 

Les deux familles d’Hage el Marise vivent encore plus loin. 

Eman et Hamza   semblent toujours très heureux de nous voir, et franchement, nous le sommes aussi. 

Alya Mohamed, leur cousine est une petite fille très futée et attachante. On ne risque pas de s’ennuyer 

avec elle ! Nous avons passé un moment joyeux dans la famille mais quand nous reviendrons il nous 

faudra vérifier quelque chose. Nous avons entendu dire que la maman d’Alya ne traiterait pas Eman et 

Hamza comme il le faudrait. Donc à suivre de près. Peut-être une explication ? Mère de 4 enfants   elle 

a eu le petit Mustafa, lourdement handicapé qui est mort à notre arrivée.  Il se peut qu’elle ait été 

complètement dépassée .  Qui sait ? Mais il nous faudra en tout cas suivre les choses de très près. 

                                                       
                                         Un problème de rivalité au sein de cette famille ? 
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Assmaa 

                                         
 

Nous vous donnons des nouvelles d’elle à chaque bulletin, car son cas nous a toujours beaucoup 
touchées. Ses brûlures, ses opérations, les problèmes   qui n’en finissent pas dans sa famille… Et Assmaa 
qui reste souriante… 
La récente infection est passée et elle attend les prochaines interventions. 
Lors de notre visite nous avons été choquées avouons-le par le comportement de certains  des enfants 
à l’égard du petit Hassan. Les jeunes enfants sont régulièrement traités sans douceur, comme des petits 
animaux : on les transporte par exemple en les soulevant par un bras. Mais la façon dont Dounia 
« maltraite » Hassan nous a fait réagir. C’était, parlons crûment, un sac de pommes de terre que l’on 
jetait sur la banquette… 
Il faudra peut-être penser à faire une intervention auprès des familles par rapport à ce type de 
comportement. 
 

Nous voyons Tarek évoluer de mois en mois.  Il grandit dans sa tête et tient maintenant à aider les plus 
jeunes : cela lui donne de l’assurance, il prend confiance en lui. Et c’est ce qui lui manquait le plus…Sa 
mère l’étouffe et veut le garder sous sa coupe. S’occuper des autres lui donne le sens des 
responsabilités. 
 

Mohamed el Azab se met petit à petit à l’anglais                                                    

                                                         



 

20 

Récemment il a voulu se faire une coiffure un peu élaborée, mais n’ayant pas de gel, il a utilisé de la 
colle! On en parle encore dans les chaumières ! Pas facile d’en venir à bout ! Mohammed a toujours 
des idées bien à lui ! Mais il nous fait confiance et sait qu’avec nous il peut rire, que nous le soutenons. 
 

Nous avons une pensée toute particulière pour la jeune Maryam Abdallah   qui a souvent un petit 

visage «désolé » , perdu… Son papa est en prison pour 25 ans et quoi qu’il ait pu faire, il doit lui 

manquer. La vie à la maison n’est sans doute pas simple tous les jours. 

 

                                                         
 
Il y a bien sûr aussi tous les autres, dont nous ne vous parlons pas aujourd’hui mais qui comptent tout 
autant, comme Ali, Abdessalam, Hamdy, Roayya, Hajar, Rahaf, Anas, Ahmed, Khouloud… et tant 
d’autres…      
  

Nous suivons maintenant beaucoup d’enfants et il va sans doute penser à réorganiser la façon dont 

nous gérons le travail auprès des familles. Répartir la tâche entre plusieurs personnes ? Il faut éviter 

une visite « vite-fait » si nous voulons qu’elle soit utile.  

Certaines familles ont davantage besoin d’un coup de pouce financier, d’un contact amical, que d’un 

vrai suivi. Ce n’est malheureusement pas toujours le cas. 

Nous pensons qu’Isabelle pourra se charger du groupe d’enfants qui ont été parrainés par son 

intermédiaire car elle commence à déjà bien les connaître. 

Nous avons aussi des amis qui vivent au Caire   et qui viennent à Louxor assez régulièrement et à qui 

nous pourrions confier le suivi d’un autre groupe d’enfants. Cela pourra probablement s’organiser en 

octobre.  

Une de ces amies est venue cette fois avec un nouveau parrain : Bassem, un parrain sympathique qui, 

en dehors de ses autres activités, écrit des chansons pour Mounir, le célèbre chanteur égyptien ! 

 

 
Nous avons cette fois menacé certains enfants et leurs familles de ne plus leur verser de l’argent pour 

leurs parrainages si nous voyons que les enfants ne se décident pas à se laver les dents.  Leurs sourires 

sont parfois bien « jaunes ». En effet à quoi bon donner des brosses à dents, du dentifrice pour ensuite  

les envoyer chez le dentiste et leur faire soigner (ou arracher) les dents s’ils n’en prennent pas soin… 

Espérons que la menace fera son effet ! 
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AIDE SOCIALE 
 

                                                           
                                                           Séance d’essayage de chaussures 
 
 

                            
                                               Certaines familles ont vraiment besoin d’être aidées 
 
Nous manquons toujours de vêtements du 4 au 14 ans. Alors si vous avez de la place dans vos valises 
pour Louxor, n’hésitez pas ! 
Cette fois encore il nous a fallu préparer des sacs et des sacs pour les enfants que nous suivons.  
 
Mais le nombre d’enfants augmentant, cela donne de plus en plus de travail ! Et un travail pour le moins 
fastidieux même s’il est utile… 
Entre Faraoula, le nez dans ses sacs et moi le nez dans des enveloppes pour les paiements : 
« KHALASS !!! »  C’en était trop ! 
 
Dans l’énervement, nous avons décidé qu’il fallait absolument repenser cette action sous peine de finir 
par s’épuiser. Il n’est pas question bien sûr d’arrêter ! Mais de trouver d’autres façons de faire. 
 
Sur place, avec les personnes présentes, nous   reverrons les choses. 
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Nos projets en Egypte 
 
Au menu de cet automne, nous avons le projet, parmi mille autres choses, de réunir les adolescents 
pour parler des diverses addictions et bien sûr évoquer tout particulièrement les drogues et celle qui 
sévit en ce moment : le Shaabou. 
  
Patricia sera à nouveau avec nous en octobre et elle pourra reprendre ses leçons sur les gestes des 
premiers secours. Nous essaierons surtout de toucher des mamans. 
 
Nous souhaitons aussi, avec l’aide de la police, initier les jeunes au Code de la route ; et ce ne sera pas 
du luxe ! 
 
Isabelle a eu le plaisir de rencontrer TAREK (d’Alexandrie) dans l’avion qui la menait de Barcelone à 
Louxor. Il souhaite, pour nous aider, nous mettre en relation avec EDUCATE ME, une association qui 
envoie des formateurs pour les enseignants, notamment en Haute-Egypte. 
Cerise sur le gâteau, il nous a adressé un don d’autant plus sympathique que nous recevons assez peu 
d’aide en Egypte. Agréable surprise que cette rencontre totalement imprévue ! 
 
Si l’agence Stew Travel  peut , comme prévu, venir à Louxor avec des touristes canadiens, nous aurons 
le plaisir d’accueillir des touristes curieux de découvrir la vie locale, celle qu’ignorent les touristes. 
 
 
                                                     
 

 

NOTRE RETOUR EN FRANCE 
 

A peine rentrées, il faut déjà penser au prochain voyage, faire des achats, trier les vêtements, laver, 
repasser, refaire les valises… 
Et bien sûr rédiger (au mieux) ce bulletin d’information, vous l’adresser le plus rapidement possible, 
mettre en ordre la comptabilité, préparer les documents pour l’Assemblée Générale… 
Envoyer des courriers aux parrains et marraines... 
Se battre avec les banques qui deviennent de plus en plus compliquées dans leur fonctionnement !!! 
Le temps passe décidément beaucoup trop vite. 
 

Le site va être relancé, le travail est en cours. Cela ne devrait plus être bien long, maintenant. 
 
Isabelle est en contact avec le Rotary de sa région, et nous espérons vraiment pouvoir concrétiser un 
beau projet avec eux. 
 
Il faut penser aussi au Marché de Noël qui aura lieu mi-décembre, peu après notre retour… Tant 
d’objets à préparer pour la vente ! 
 
Sans oublier la pièce de théâtre que nous aurons le plaisir de proposer au public le 14 janvier 2023 : 

« L’HEUREUX ELU » d’Eric Assous 
 
                              Comédie jouée, comme chaque année, par la Troupe des Grim d’Folie  
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Ceci demande un énorme investissement en temps. 
Nous aurons besoin de toutes les bonnes volontés ici : il y aura tant à faire ! 
Bien sûr, pour ceux qui habitent loin, ce n’est pas simple. Mais vous pouvez toutefois contacter toutes 
vos relations du Nord et leur demander de réserver leur soirée ! Tous les bénéfices sont utilisés pour 
les actions à Louxor 
 
Pour  tous ceux qui habitent Lille et les environs : prévenez vos amis et donnez-nous leurs coordonnées, 
vous aussi.  Nous leur ferons parvenir l’affiche. 
Mais vous pouvez aussi poser des affiches, distribuer des flyers, décorer, tartiner, vendre les tickets, 
tenir la caisse, accueillir les spectateurs etc… etc…N’hésitez pas à nous faire signe si vous avez un peu 
de temps.  
Nous pouvons compter sur vous ? 
 
Nous vous remercions tous de suivre nos actions et de nous aider à les mener dans ces villages de la 
Rive Ouest auxquels nous sommes tellement attachés ! 
 
 

 

                     
 

              Regardez  Bibou : il  sait qu’il va pouvoir venir dans notre maternelle ! Heureux ! 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 


